

Tentatives d'accroissement du commerce canadien à ce jour

Depuis quelques années, les tentatives d'accroissement des exportations canadiennes ont comporté un certain nombre de visites officielles au Brésil: le premier ministre en janvier 1981 et le ministre d'Etat au Commerce en décembre 1981. Le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures et le ministre des Communications ont effectué récemment des visites politiques et économiques dans ce pays. En 1980, la signature d'un accord de trois ans sur le blé par la Commission canadienne du blé garantissait des exportations considérables de ce produit. En 1976, le Comité économique mixte était créé pour favoriser les tentatives en matière de commerce et d'expansion ainsi que pour éliminer les formalités gênant les transactions commerciales. Ce Comité s'est réuni pour la quatrième fois en mars 1982.

En 1980, le commerce bilatéral s'élevait à plus de 1 000 000 000 \$, et le Brésil devenait ainsi le plus grand marché d'exportation du Canada en Amérique latine. En 1981, le commerce atteignait un nouveau chiffre record.

Bien que la majorité des exportations canadiennes soit composée de produits agricoles et semi-manufacturés, il existe des débouchés appréciables pour l'exportation de produits manufacturés.

Les investissements canadiens au Brésil remontent au XIXe siècle. De nos jours, on accorde une importance encore plus grande aux coentreprises et aux accords de licences qui se substituent aux exportations directes. D'ailleurs, les Brésiliens encouragent le recours à ces deux moyens, car ils désirent perfectionner leur main-d'oeuvre et augmenter leur production nationale. Les entrepreneurs canadiens doivent donc tenir compte de ce facteur important.

Le Canada possède trois délégations commerciales au Brésil, ce qui témoigne de l'importance des échanges commerciaux avec ce pays. De plus, le Programme de développement des marchés d'exportation (PDME) et le Programme des projets de promotion d'Industrie et Commerce ont aidé de nombreuses entreprises privées à prendre des initiatives sur le marché brésilien. Par ailleurs, la Société pour l'expansion des exportations finance bon nombre de ces activités. La SEE, outre la promotion de ses programmes et services réguliers, est en train de négocier des marges de crédit avec plusieurs institutions financières brésiliennes, divers organismes d'Etat et des entreprises fournissant l'électricité.

Le Brésil a également bénéficié de l'aide technique offerte par des organisations, telles que l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et le Service administratif canadien outre-mer. En outre, le Programme de coopération industrielle de l'ACDI a permis à des entreprises privées canadiennes de fournir au Brésil les techniques nécessaires pour répondre à ses besoins.